
ACTAS 
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   Personero Municipal 

   Señora Laura Osorio 
   Administración Municipal 

   Abogada Lizeth Pérez, 
Directora Administrativa 

Contadora Pública Mónica Isabel Arroyave 
Secretaria de Hacienda 

   Señora Gladys Ramírez, 
   Presidenta JAC Vereda el Cerro 

   Señor Elkin Santiago Henao, 
   Líder Comunitario 

 
Ddemás Funcionarios de la Administración 

Municipal  
Demás Comunidad Asistente. 

 

Se anexa listado de asistencia a la presente Acta 
 

ORDEN DEL DÍA: 
 

Sometido a votación, el orden del día propuesto por la Mesa 
Directiva, fue aprobado con nueve (9) votos positivos. Ausentes 

los Concejales Héctor Fabio Gomez,  Hermes Daniel Quintero, 
Raúl Alejandro Giraldo y Sandra Milena Ramírez. 

 
Se desarrolló el siguiente:  

 
1. Himno a El Carmen de Viboral 

2. Invocación Divina y Reflexión 
3. Llamado a lista y verificación del quórum 

4. Consideración y aprobación de las Actas 027 de 2013 

5. Espacio para Profesional Universitario, Huber estrada 
Gomez, Jefe de la oficina de Unidad de Gestión 

Agropecuaria y Ambiental, para presentación el informe de 
la gestión adelantada a la fecha 

6. Proyecto de Acuerdo para Primer Debate, radicado 022 de 
2013 “POR MEDIO DEL CUAL SE DECLARA A EL CARMEN 

DE VIBORAL MUNICIPIO CONTRARIO A ESPECTACULOS 
DONDE SE MALTRATEN TORTUREN O MATEN ANIMALES Y 

SE ESTABLECE UNA POLITICA PÚBLICA PARA LA 
PROTECCIÓN INTEGRAL DE LA FAUNA SIVESTRE Y DE LOS 

ANIMALES DOMESTICOS COMO MASCOTAS” 
7. Espacio para el doctor Juan Fernando López, Subdirector 

de Planeación CORNARE, para la socialización de pautas a 
tener en cuenta con relación al Plan Básico de 

Ordenamiento Territorial  

8. Espacio para el doctor Mario Alberto Velásquez, 
coordinador Gerencia para el Oriente Valles san Nicolás. 

9. Lectura de Comunicaciones 
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10.   Proposiciones y Asuntos Varios 

11. Cierre de la sesión 
 

DESARROLLO  
 

1. HIMNO AL CARMEN DE VIBORAL 
 

Los presentes entonamos el Himno Municipal. 
 

2. INVOCACION DIVINA Y REFLEXIÓN 
 

La invocación Divina fue presidida por el Presidente William 
Gómez Pareja 

 
3. LLAMADO A LISTA Y VERIFICACION DEL QUORUM 

 

A la Plenaria asistieron todos los Corporados.  
 

4. CONSIDERACIÓN Y APROBACIÓN DE LAS ACTAS 027 de 
2013 

 
Puesta en consideración por parte del señor presidente de la 

Corporación el Acta 027 del 2013, fue aprobada sin ninguna 
modificación con doce (12) votos positivos. Ausente el Concejal 

Raúl Alejandro Giraldo. 
 

5. ESPACIO PARA PROFESIONAL UNIVERSITARIO, HUBER 
ESTRADA GOMEZ, JEFE DE LA OFICINA DE UNIDAD DE GESTIÓN 

AGROPECUARIA Y AMBIENTAL, PARA PRESENTACIÓN DEL 
INFORME DE LA GESTIÓN ADELANTADA A LA FECHA. 

 

El profesional Universitario Huber Estrada, relacionó las 
actividades, con miras a dar cumplimiento al Plan de Desarrollo 

Prosperidad y Buen Gobierno 2012- 2015 y por ende a los Planes 
de Acción 2013.   

 
- Proyectos Gestionados 

- Procesos Contractuales y su estado a la fecha 
- CCoonnssttrruucccciióónn  ddee  ddooss  ppllaannttaass  ddee  ttrraattaammiieennttoo  ddee  aagguuaa  

ppoottaabbllee::  rriivveerraa  aarrrriibbaa  yy  llaa  fflloorriiddaa 
- CCoonnssttrruucccciióónn  ddee  bbooccaattoommaass  yy    ddeessaarreennaaddoorreess 

- CCoonnssttrruucccciióónn  ddee    ppoozzooss  ssééppttiiccooss 
- Proyectos Priser 

- CCoonnssttrruucccciióónn  ddee  lloossaa  eenn  ccoonnccrreettoo  yy  cceerrrraammiieennttoo  ddee  llaa  

mmiissmmaa  ––  aaccuueedduuccttoo  llaa  fflloorriiddaa 

- Ruta de recolección de bolsas y empaques de agroquímicos 

- LLiimmppiieezzaa  ddee  ffuueenntteess  hhííddrriiccaass 
- Asistencia     y asesoría  sobre el manejo adecuado de los 

sistemas de tratamiento de aguas residuales. 
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- CCoonnssttrruucccciióónn  ddee  eessttuuffaass  eeffiicciieenntteess   

- Vigilancia y control en actividades que atentan contra los 
recursos naturales 

- Fortalecer las asociaciones de productores agropecuarios 
existentes en el municipio. 

- Desarrollar actividades tendientes a aumentar la 
competitividad, la producción y la asociatividad del sector 

agropecuario 
- Escuela de Campo de ganado de leche 

- Fortalecer las asociaciones de productores agropecuarios 
existentes en el municipio. 

- Realizar 6 actividades anuales operativas de 
fortalecimiento al comité de desarrollo rural para el 

desarrollo de proyectos de competitividad, productividad y 
asociatividad agropecuaria 

- Capacitar a campesinos del municipio sobre asistencia 

básica agropecuaria y veterinaria  
- Transferencia de tecnología  en el sector agropecuario 

- Asistencia y asesoría a pequeños productores 
- Proyecto de fortalecimiento de asistencia técnica directa 

rural cofinanciada por el ministerio de agricultura 
- Participación en la mesa ambiental municipal 

- Crear programas de promoción y prevención de salud 
animal para mitigar el impacto de las zoonosis en la 

población humana 
- Realizar jornadas de sanidad animal en los equinos de 

labor 
- Promover campañas de esterilización de caninos y felinos 

- Promover campañas de adopción animal 
- Realizar actividades sobre tenencia responsable de 

mascotas 

- Adecuación Plaza de Ferias 
 

Se anexa informe a la presente Acta 
 

6. PROYECTO DE ACUERDO PARA PRIMER DEBATE, 
RADICADO 022 DE 2013 “POR MEDIO DEL CUAL SE DECLARA A 

EL CARMEN DE VIBORAL MUNICIPIO CONTRARIO A 
ESPECTACULOS DONDE SE MALTRATEN TORTUREN O MATEN 

ANIMALES Y SE ESTABLECE UNA POLITICA PÚBLICA PARA LA 
PROTECCIÓN INTEGRAL DE LA FAUNA SIVESTRE Y DE LOS 

ANIMALES DOMESTICOS COMO MASCOTAS” 
 

El señor presidente anunció, que mediante resolución  050 de 
2013, con fecha 24 de mayo se asignaron los siguientes 

Concejales como ponentes del  Proyectos de Acuerdo 022 de 

2013 “POR MEDIO DEL CUAL SE DECLARA A EL CARMEN DE 
VIBORAL MUNICIPIO CONTRARIO A ESPECTACULOS DONDE SE 

MALTRATEN TORTUREN O MATEN ANIMALES Y SE ESTABLECE 
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UNA POLITICA PÚBLICA PARA LA PROTECCIÓN INTEGRAL DE LA 

FAUNA SIVESTRE Y DE LOS ANIMALES DOMESTICOS COMO 
MASCOTAS” 

 
PROPONENTE: CONCEJAL VICENTE DE JESUS ARCILA  GIRALDO 

      COMISION TERCERA ADMINISTRATIVA Y DE 
ASUNTOS GENERALES 

 
PONENTE:       CONCEJAL VICENTE DE JESUS ARCILA GIRALDO 

 
7. ESPACIO PARA EL DOCTOR JUAN FERNANDO LÓPEZ, 

SUBDIRECTOR DE PLANEACIÓN CORNARE, PARA LA 
SOCIALIZACIÓN DE PAUTAS A TENER EN CUENTA CON 

RELACIÓN AL PLAN BÁSICO DE ORDENAMIENTO TERRITORIAL 
 

No hizo presencia en la Sesión el Doctor Juan Fernando López, 

para la socialización de pautas a tener en cuenta con relación al 
Plan Básico de Ordenamiento Territorial 

 
8. ESPACIO PARA EL DOCTOR MARIO ALBERTO VELÁSQUEZ, 

COORDINADOR GERENCIA PARA EL ORIENTE VALLES SAN 
NICOLÁS. 

 
Socializó la ruta de trabajo que desde la Gobernación de 

Antioquia se ha querido implementar para acompañar a todos y 
cada uno de los municipios en su gestión y poder ayudar en la 

medida de lo posible para que los planes de desarrollo tanto 
departamental como Municipal lleguen a buen término 

 
Proyectó y explico entre otros los siguientes temas: 

 

- Que son los Acuerdos Públicos  
- Principio de trabajo conjunto 

- Pretenden  presentarles de la mano del alcalde los frutos 
del trabajo conjunto Municipio – Gobernación. Es la 

principal herramienta con la que llegan al territorio, donde 
todos son  protagonistas. 

- Se quiere que sean participes de un proceso de 
relacionamiento político transparente, potente y efectivo.  

- Conocer a fondo lo que se ha priorizado en conjunto con 
los alcaldes, pero más importante aun a que también sean 

veedores del trabajo 
- Los principios del Trabajo 

- En donde van y que sigue. 
- Balance Acuerdos Públicos 2012 

- Cómo va en El Carmen de Viboral con AP2012 

- Jornadas de Acuerdos Públicos 
- Compromisos hechos por cada Secretaría 

- Principales proyectos de las Secretarías. 
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- Qué firmó el Municipio- proyectos por Secretaría 

 
ESPACIO PARA LOS CONCEJALES 

 
Concretamente, por parte de los siguientes Corporados se trató 

lo siguiente 
 

CONCEJAL HUGO RAMIRO ARBELAEZ OSORIO: mostró 
inconformidad con relación a lo expuesto por el señor Huber 

Estrada con la realidad, toda vez que es conocedor del agro del 
campo. 

 
Elevó las siguientes inquietudes: 

 
- Poca Participación por parte de la Secretaría de Agricultura 

- La Asociación de la UMATA no presenta los procesos. 

- Poca representación de la UMATA 
- Ilegalidad en la explotación de minas 

- Ingeniero Agrónomo de la UMATA  
- Cuáles son las minas con permiso para explotación. 

- Importancia de Indicadores 
- Proyecto de Hortalizas  

 
CONCEJAL HERNAN DE JESUS ALZATE: Preguntó concretamente 

lo siguiente: 
- En qué veredas serán construidos los parques infantiles. 

- Actividades para prevenir desastres naturales con respecto 
al medio ambiente  

- Con lo que se ha ejecutado, cómo están los indicadores en 
el eje que le corresponde a la UGAM 

- Qué acuerdos se tiene con relación a las licencias de minas 

en Santa Rita. 
 

CONCEJAL JOHN FREDY QUINTERO ZULUAGA: felicitó a todos los 
Corporados en el día del Concejal.  

 
Indagó en lo siguiente: 

 
- Teniendo en cuenta que la UMATA quedó como adscrita a 

la  oficina UGAM, que tipo de empalme se hizo. 
- Cual es el Plan de Acción del 2013 de la UGAM o es el 

mismo de la UMATA Importancia del plan de Acción 
correspondiente a la oficina UGAM 

- Informe de convenios de algunos contratos que se tenían 
desde el año 2012, de frijol huerta y parcelas que se 

hicieron con ASOPROCAM, y por qué este año no se 

dieron? 
- Como va el tamizaje y como se dio el contrato de las 

colinesterasas? 
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- Como va el indicador, ya se cumplió? 

- A quién corresponde el tema de  saneamiento y acueducto 
Cimarrona o la oficina  UGAM. 

- Para el doctor Mario Alberto Velásquez, Coordinador 
Gerencia para el Oriente qué medidas se está tomado para 

que el próximo año haya más agilidad en los restaurantes 
escolares, teniendo de presente que este año se 

presentaron inconvenientes. 
 

CONCEJAL VICENTE DE JESÚS ARCILA GIRALDO: manifestó 
tener dudas jurídicas con el cargo del señor Huber Estrada, 

igualmente, consideró que está haciendo buena gestión, según el 
informe enviado, muestra que se está cumpliendo con el Plan de 

Desarrollo 2012 – 2015. 
 

Solicitó claridad con relación a la restructuración administrativa 

que hizo el señor Alcalde sin la autorización del Concejo 
Municipal, que pasó con la UMATA, si hace parte de la UGAM, o 

quedará como oficina independiente  del Municipio según la ley 
607 del 2000 que de hecho la ley 1377 le da algunas funciones a 

la UMATA en el tema de reforestación comercial. En este aspecto 
indagó como Concejo Municipal sobre el control político a realizar 

o dirigirse a la procuraduría provincial para que revisen y den 
claridad sobre la restructuración interna que se hizo en la 

Alcaldía. 
 

Con relación a las estufas eficientes indagó si entregarán 
también en las veredas lejanas  ya que según el informe solo se 

está trabajando en las veredas cercanas 
 

Recomendó a la oficina UGAM leer y conocer el proyecto de 

Acuerdo 022 que fue construido con la Asociación defensora de 
animales, para que se le dé el visto bueno, puesto que ahí, se le 

da algunas responsabilidades o funciones para ejercer cuando 
sea aprobado como Acuerdo Municipal. 

 
Quiso saber cuales son los avances en el Municipio con relación 

al Plan Municipal Ambiental 
 

Finalmente, hizo referencia al Acuerdo 060 del 2011  
Comparendo ambiental, indagó sobre los  resultados obtenidos. 

 
PRESIDENTE WILLIAM DE JESUS GOMEZ PAREJA: preguntó, si 

tiene algún diagnostico en la realidad de las tendencias de la 
problemática agropecuaria ambiental del Municipio, y como 

controla el desempeño de los funcionarios. 

 
Que ha hecho la oficina de la UGAM para mitigar el problema 

ambiental con relación al quemadero de leña que hay en el 
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aserrío de la vereda cristo Rey. En este sentido, se unió a lo 

expresado por el Concejal Vicente Arcila sobre como se esta 
desempeñando el comparendo ambiental. 

Respecto a la problemática de los floricultores, quiso saber que 
gestión se esta realizando. 

 
En cuanto a la oficina de Gerencia  Oriente, manifestó no tener 

conocimiento de su existencia, a la vez que elevó la inquietud de 
cuantos fueron los acuerdos comunitarios que hicieron este año. 

 
Preguntó qué integración se puede hacer desde esta corporación, 

en alianza con el señor Alcalde Municipal para obtener resultados 
en el Carmen de Viboral. 

 
Seguidamente, el jefe  de oficina de la UGAM, Huber Estrada, 

solicitó, que las respuestas a las inquietudes de los Corporados, 

sean enviadas por escrito a la Corporación. 
 

Puesta en consideración por parte del señor presidente de la 
Corporación la solicitud del señor Huber Estrada, fue aprobada 

con trece (13) votos positivos. 
 

Acto seguido con el uso de la palabra otorgado por el Señor 
Presidente, el Doctor Mario Alberto Velásquez, procedió a dar 

respuesta a las inquietudes de los Concejales. 
 

- Con el tema de reposición de redes y pavimentación de vías, 
comentó que hay un avance importante, donde el compromiso 

de la gobernación de Antioquia es hacer un acompañamiento 
técnico para mirar la viabilidad técnica y financiera de apoyar 

en infraestructura. 

 
- Anunció que desde la Secretaría de Minas se hará 

acompañamiento con capacitaciones para mirar las posibles 
alertas tempranas que pueda haber por minería ilegal. 

 
- En cuanto a restaurantes escolares, se comprometió a llevar  

la inquietud a la Gerencia del Maná, para que mediante 
reunión se mire la posibilidad de hacer una mejor contratación 

para el 2014 de tal manera que no sea tan traumática como el 
presente año. 

 
- Reconoció que faltó divulgar más la existencia de la oficina  

Gerencia Oriente, para conocimiento de todos los Municipios 
del Valle San Nicolás. 

 

- Sobre el tema de los colegios, comento que se debe mirar con 
detalle, porque hay que hacer análisis de cobertura y 

proyección de la población. 
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- Comunicó la reunión con el Gobernador, donde se habló de un 
posible préstamo con el IDEA, relacionado con la empresa de 

aguas del Municipio 
 

9. LECTURA DE COMUNICACIONES 
 

Por parte de la Secretaria de la Corporación, dio lectura a los 
siguientes comunicados 

 
- Comunicado por parte del señor Alcalde Municipal, donde 

resalta el día del Concejal.  
 

- Comunicado radicado en Secretaría, dando respuesta a 
derecho de petición del aplazamiento total de actualización 

catastral 

 
- Comunicado por parte de la Institución Educativa Rural la 

Aurora, solicitando capacitación a los estudiantes de los grados 
décimo y once en las diferentes funciones del Concejo 

Municipal. 
 

10.  PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS  
 

10.1. PROPOSICIONES APROBADAS 
 

No hubo proposiciones a en este punto del orden del día. 
 

10.2. ASUNTOS VARIOS 
 

10.2.1. PRESIDENTE WILLIAM DE JESÚS GÓMEZ PAREJA: 

nombró a los Concejales John Fredy Quintero y Héctor Fabio 
Gómez para dictar capacitación a los estudiantes de la 

Institución Educativa Rural la Aurora, sobre régimen Municipal. 
 

10.2.2. AUXILIAR LYDA MARCELA GÓMEZ: dio lectura de 
mensaje de felicitación, a todos los Corporados por el día del 

Concejal. 
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